

Jahresbericht Verein Colibri 2024

25 Jahre Colibri

Aus einer Idee im Jahr 1999 wurde ein Projekt und aus dem Projekt wurde ein etabliertes Angebot in Münsingen: den Colibri Treff gibt es seit 25 Jahren! Ein solches Jubiläum wurde gefeiert so vielfältig, wie ein Kolibri selbst. Im Juni durften wir am Begegnungsfest die Besucherinnen und Besucher mit Rezepten aus aller Welt mit einem dazu passenden Gewürz beglücken, wenn man den richtigen Dreh beim Glücksrad hatte. Am 17. August (an diesem Datum im Jahr 1999 fand der allererste Treff statt) genossen wir das Zusammensein mit unseren Teilnehmerinnen und deren Familien mit einem Ausflug nach Spiez sowie einem Anstossen und Kuchenessen am Abend mit verschiedenen Personen, welche auf irgendeine Art und Weise mit dem Colibri verbunden sind. Als strahlender Abschluss gab es ein Lichterfest in Zusammenarbeit mit der Bibliothek. Nach einer Geschichte wurden Lichter gebastelt, welche eine riesige Weltkarte zum Erleuchten brachten.



Colibri Treff

Der Colibri Treff findet jeweils am Dienstagnachmittag ab vier Anmeldungen statt. Der Treff ist ein Ort, wo fremdsprachige Frauen Deutsch lernen, Erfahrungen austauschen, Begegnungen schaffen und Fragen zum Leben in der Schweiz klären können. Wieder konnten wir ein vielfältiges Programm anbieten mit alltagsorientierten Deutschkursen, kreativen Workshops sowie Mutter-Kind-Angeboten.

Durch unsere Gäste von der Mütter- und Väterberatung, der AIDS Hilfe Bern und dem Verein Kind&Hund konnten aus verschiedenen Lebens- und Alltagsbereichen Inputs und Informationen vermittelt werden. Auch durften wir das Schloss besuchen und mit der Schultheissin Magdalena Nägeli ins frühere Münsingen eintauchen.

Im Rahmen des Events «Bewegte Gemeinde – das Coop Gemeinde Duell» haben wir die Münsinger Bevölkerung wieder zu einem Spaziergang eingeladen. Es war ein sehr schöner Nachmittag mit Austauschen in verschiedensten Sprachen.

Aus 23 Ländern besuchten uns 188 Teilnehmerinnen und 184 Kinder. Bei 33 ausgeführten Treffs gibt das eine durchschnittliche Teilnahme von 5-6 Frauen und 5-6 Kinder pro Treff. Es freute uns sehr, durften wir dieses Jahr 17 neue Teilnehmerinnen begrüßen. Zur Statistik vgl. auch die Grafiken am Ende des Berichts.

Zusatzangebote

Wir sind stolz, nun bereits das vierte Jahr den Alphabetisierungskurs durchführen zu können. In einer kleinen Gruppe erlernen Frauen die Grundkenntnisse der schriftlichen aber auch der mündlichen deutschen Sprache.

Ebenfalls ein grosses Anliegen ist es uns, dass unsere Teilnehmerinnen die Möglichkeit haben Schwimmen zu lernen bzw. sich darin weiterzuentwickeln. Der Schwimmkurs ist auch für externe Frauen buchbar.

In Zusammenarbeit mit der Solidaritätsgruppe Münsingen finden mehrmals jährlich Austausche mit der Kinder- und Jugendfachstelle sowie mit der Schulsozialarbeit statt. Es gibt jeweils einen Fachinput mit anschliessendem Austausch zu vielfältigen Themen rund um Kinder und Jugendliche.

Im Weiteren finden regelmässige Besuche und Begleitungen zu diversen Münsinger Veranstaltungen statt.

Wie bereits letztes Jahr finden die Colibri Filmabende zusammen mit der Solidaritätsgruppe statt. Es ist schön, dass das gemeinsame Filmschauen so in einem breiteren Rahmen mit mehr Begegnungsmöglichkeiten ermöglicht werden kann.

In Zusammenarbeit mit der Volkshochschule Aaretal durften einzelne Teilnehmerinnen die Küche aus ihrer Heimat präsentieren. Als Kursleiterinnen zeigten sie der Münsinger Bevölkerung wie die Gerichte gekocht werden und gaben den einen oder anderen Trick weiter. Beim gemeinsamen Essen ergaben sich wunderbare Tischgespräche.

Ausblick

Nebst den wöchentlichen Treffs werden wir auch im Jahr 2025 die Zusatzangebote Alphabetisierungskurse, Schwimmkurse, Filmabende und Begleitungen zu externen Anlässen wieder anbieten.

Auch die Austausche mit der Mütter- und Väterberatung als auch mit der Kinder- und Jugendfachstelle werden wieder stattfinden. Ausserdem stehen zwei Kochkurse mit der Volkshochschule bereits fix im Programm 2025. Einen kulturellen Spaziergang wird es im Mai im Rahmen des Coop Gemeinde Duells geben.

Ebenfalls wird der Verein Colibri sicherlich am einen oder anderen Anlass dabei sein, sei es als helfende Hand oder für das kulinarische Wohl zu sorgen.

Was uns besonders ehrt und freut, dass wir in das neue Colibri Jahr feierlich starten dürfen mit dem Entgegennehmen der Münsinger Medaille.

Danksagung

Ein grosses sowie herzliches Dankeschön geht auch dieses Jahr an das Colibri Team, welches unermüdlich ihr Engagement in den Treff wie auch in die Zusatzangebote stecken. Ohne dieses motivierte Team hätte der Colibri Treff nicht all das oben Erwähnte erreichen und sein 25-jähriges Bestehen feiern können. Weiter möchten wir all unseren Gästen danken, welche ihre wertvolle Zeit unseren Teilnehmerinnen zur Verfügung gestellt haben. Die Begegnungen, Austausch und Zusammenarbeiten sind immer sehr bereichernd und wir wissen dies sehr zu schätzen.

Vielen herzlichen Dank auch an die Gemeinde Münsingen und verschiedene Privatpersonen und Organisationen, welche immer wieder an uns denken und uns unterstützen, sei es durch Spenden, andere Formen der finanziellen Unterstützungen sowie mit Zeit und Ideen.

Zu guter Letzt danken wir unseren Teilnehmerinnen aus aller Welt herzlich für ihr Vertrauen und ihre Offenheit. Dank gegenseitiger Offenheit und Interesse können neue Räume geschaffen werden, in welchen unterschiedliche Kulturen sich austauschen und so ein gegenseitiges Lernen ermöglicht wird.

